

Neujahrsgrüße der DGMM 2024

Liebe Mitglieder der DGMM,

mögen diese Zeilen Sie in bester Verfassung und voller Vorfreude auf das neue Jahr erreichen. Der Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Maritime Medizin (DGMM) übermittelt Ihnen herzliche Neujahrsgrüße und möchte Sie gleichzeitig auf einige bedeutende Ereignisse und Entwicklungen hinweisen, die uns vorausgegangenen Jahr 2023 begleitet haben.

Erfolgreiche Verabschiedung Curriculum „Maritime Medizin“ der Bundesärztekammer (BÄK)

Die Erstellung und Anerkennung von Curricula für Fachbereiche und Spezialisierungen liegen in der Regel in der Verantwortung der zuständigen Fachgesellschaften und Berufsverbände. In Zusammenarbeit mit der Berufsgenossenschaft für Transport und Verkehrswirtschaft (BG Verkehr), der Deutschen Gesellschaft für Maritime Medizin (DGMM) und der Akademie für ärztliche Fortbildung der Landesärztekammer Brandenburg ist ein BÄK-Curriculum erarbeitet worden, um Ärzten und Ärztinnen die notwendigen grundlegenden Kenntnisse, Fähigkeiten und Fertigkeiten zu spezifischen Besonderheiten für ihren Einsatz in allen relevanten Bereichen der zivilen Seeschifffahrt einschließlich der praktischen Seemannschaft und der relevanten nationalen und internationalen gesetzlichen Regelungen zu vermitteln. Das BÄK-Curriculum „Maritime Medizin“ besteht aus einem theoretischen Kurs, der sich aus 16 Modulen im Umfang von insgesamt 45 UE zusammensetzt und mit einer Lernerfolgskontrolle abschließt sowie einem 14-tägigen Bordpraktikum. Die zwei Wochen des Bordpraktikums sind teilbar.

16th International Symposium on Maritime Health (ISMH)

Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass die DGMM satzungsgemäß finanzielle Unterstützung für die Teilnahme eines Wissenschaftlers am internationalen Symposium für Maritime Gesundheit (ISMH) im Oktober 2023 in Athen bereitgestellt hat. Nach einer Pandemie-bedingten vierjährigen Pause war dies eine dringend benötigte Möglichkeit zum internationalen wissenschaftlichen Austausch.

Journal International Maritime Health (IMH)

Ein weiterer Grund zur Freude ist die Anerkennung der wissenschaftlichen Arbeiten des IMH Journal, das vor kurzem endlich einen beeindruckenden Impact Factor von 2,2 erhalten hat. Dies unterstreicht die Relevanz und Qualität der dort publizierten wissenschaftlichen Beiträge und ist für die wissenschaftliche maritim medizinische Community ein wichtiger Schritt. Zwei Mitglieder des DGMM-Vorstands sind „Deputy Editor-in-Chief“ bzw. „Mitglied im Editorial Board“.

Zusammenarbeit mit der Bundeswehr und der Deutschen Gesellschaft für Arbeitsmedizin und Umweltmedizin (DGAUM)

Die Zusammenarbeit mit der Bundeswehr und der Deutschen Gesellschaft für Arbeitsmedizin und Umweltmedizin (DGAUM) wurde im vergangenen Jahr intensiviert. Vertreter des Vorstandes nahmen am 1. Symposium des Forschungs- und Kompetenznetzwerks NORD der Bundeswehr am Bundeswehrkrankenhaus Hamburg ebenso wie an der Jahrestagung der DGAUM in Jena teil. Das Symposium und die Tagung bieten einmal mehr eine Plattform für den Austausch von Wissen, die

Vorstellung aktueller Forschungsprojekte und die Diskussion relevanter Themen im Bereich der maritime Medizin.

An dieser Stelle möchten wir Sie schon jetzt für das Jahr 2024 auf interessante Veranstaltungen hinweisen.

Kommende Mitgliederversammlung für das Jahr 2023

Bitte merken Sie sich schon jetzt den 14.02.2024 als Termin für unsere kommende Mitgliederversammlung vor. Wir werden Ihnen rechtzeitig weitere Informationen zukommen lassen.

Symposium der Deutschen Seemannsmission (DSM)

Die Deutsche Seemannsmission e. V. wird am 30.8.2024 ein Symposium zu "Sterben und Tod an Bord" im Duckdalben veranstalten. Wir möchten Sie schon jetzt auf diese Veranstaltung hinweisen, die für die DGMM Herr Priv.-Doz. Oldenburg als wissenschaftlicher Leiter leiten wird, darüber hinaus unterstützt die DGMM das Symposium finanziell und graphisch durch unser Logo.

Lassen Sie uns mit Optimismus auf das Jahr 2024 schauen, gemeinsam werden wir die Maritime Medizin weiter voranbringen.

Der Vorstand dankt Ihnen für das entgegengebrachtes Vertrauen und wünscht Ihnen und Ihren Familien ein glückliches und gesundes Jahr 2024

Mit maritim medizinischen Grüßen

Der Vorstand der
Deutschen Gesellschaft für Maritime Medizin (DGMM)